
 
 

Pourquoi la prophétie ? 
 
Comment la compréhension de la prophétie biblique peut nous sauver 
 
Qu’est-ce qu’il faut entendre par le mot « prophétie » ? Prédire l’avenir ? — Oui, en effet, mais 
la prophétie biblique est beaucoup plus que cela. Nous pourrions très bien penser que la 
prophétie n’a rien à voir avec notre salut. Mais si nous examinons le sujet plus attentivement, 
nous constatons que la prophétie biblique a un rapport très intime avec le salut que nous offre 
Dieu. Par le moyen de la prophétie, Dieu nous révèle sa volonté. La prophétie nous présente le 
caractère de Dieu et son plan avec notre terre, par le passé, de nos jours, et dans les jours à 
venir. Pour notre salut, il est indispensable de comprendre ces choses. Il faut connaître le 
caractère de Dieu pour pouvoir développer un caractère qui y ressemble et, ainsi, pour pouvoir 
plaire à notre Créateur. Il faut connaître son plan pour ne pas s’y opposer et pour pouvoir y 
participer à l’avenir. 
 
La prophétie exerce une influence sur notre vie 
 
Tous, nous voulons savoir ce que l’avenir va nous apporter pour que nous puissions nous y 
préparer. Ceux qui aiment le jeu aimeraient savoir quel sera le résultat d’une course de 
chevaux pour pouvoir miser sur le cheval gagnant. C’est probablement pourquoi cet aspect de 
la prophétie qui prédit l’avenir nous intéresse plus que ce que Dieu nous dit de faire dès à 
présent. Ce qui est triste, c’est que savoir ce qui va arriver n’oblige pas forcément les gens à 
changer leur genre de vie. Le docteur nous informe que fumer nuit à notre santé et nous 
mourrons plus tôt; et pourtant les gens continuent à fumer. De même, à travers les âges, Dieu 
a déclaré à son peuple que si l’on agit d’une certaine façon, sa réaction lui sera favorable. Par 
exemple, dans Deutéronome 30, le prophète Moïse qui avait conduit Israël, le peuple élu de 
Dieu, dans le désert pendant quarante ans, annonce l’avenir aux Israélites. Il leur demande de 
choisir : « Vois, je mets aujourd’hui devant toi la vie et le bien, la mort et le mal. Car je te 
prescris aujourd’hui d’aimer l’Éternel, ton Dieu, de marcher dans ses voies, et d’observer ses 
commandements, ses lois et ses ordonnances, afin que tu vives et que tu multiplies, et que 
l’Éternel, ton Dieu, te bénisse dans le pays dont tu vas entrer en possession. Mais si ton cœur 
se détourne, si tu n’obéis point, et si tu te laisses entraîner à te prosterner devant d’autres 
dieux et à les servir, je vous déclare aujourd’hui que vous périrez, que vous ne prolongerez 
point vos jours dans le pays dont vous allez prendre possession, après avoir passé le Jourdain » 
(Deutéronome 30.15-18). 
 
Que voulez-vous choisir, la vie ou la mort ? Ce qui est le bon choix, paraît évident et pourtant 
les Israélites, lorsqu’ils sont entrés dans la Terre Promise, ont choisi la mort. Ils ont choisi la 
mort et le mal parce qu’ils ont abandonné le seul vrai Dieu, le Dieu vivant, pour adorer les 
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idoles. Après avoir réfléchi à ce qu’avaient fait les Israélites, on pourrait se dire : « Ils étaient 
vraiment stupides ». Mais nous pourrions commettre la même erreur, si nous ne faisions pas 
attention à ce que Dieu nous a dit va arriver. La prophétie que Dieu a donnée à Moïse, 
annonçait aux Israélites que ce qui leur adviendrait à l’avenir dépendrait de leur conduite 
devant Dieu. S’ils l’aimaient et s’ils observaient ses commandements, leur nation et leur pays 
seraient bénis. Par contre, s’ils se montraient indifférents à leur Dieu et n’observaient pas ses 
commandements, ils souffriraient. 
 
C’est de cette façon que la prophétie concerne notre salut. Il n’est pas seulement intéressant 
ou passionnant de savoir ce qui va arriver, mais cela doit aussi exercer une influence sur notre 
vie. Si vous annonciez à quelqu’un qu’un déluge allait se produire et qu’il fallait monter à un 
terrain plus élevé, si cette personne ne faisait rien, dans ce cas il ne servirait à rien de savoir 
d’avance ce qui va arriver. C’est ce qui s’est passé, justement, du temps de Noé. Dieu a 
annoncé à Noé qu’un déluge allait arriver, et ce qui était nécessaire comme préparatifs. A son 
tour Noé a dit à ses contemporains ce qui allait se passer, et comment cela les toucherait, 
mais, ou ils ne lui ont fait aucune attention ou ils ne l’ont pas cru. Et le résultat ? — ils ont tous 
péri. Par contre, Noé a cru Dieu, a fait ce que Dieu lui a dit de faire, et il a été sauvé. Dieu 
agit de la même manière avec nous, par sa Parole, la Bible. 
 
La prophétie révèle le caractère de Dieu 
 
Nous avons affirmé au commencement de cet article que la prophétie révèle le caractère de 
Dieu. Comment cela se peut-il ? Alors, considérons la source de la prophétie. Elle provient du 
Créateur tout-puissant de cet univers si vaste, le seul vrai Dieu qui soutient toute créature 
vivante, y compris vous et moi-même. Lorsque le roi David a réfléchi aux merveilles de la 
création, il a écrit ces paroles : « Quand je contemple les cieux, ouvrage de tes mains, la lune 
et les étoiles que tu as créées : qu’est-ce que l’homme, pour que tu te souviennes de lui ? et 
le fils de l’homme, pour que tu prennes garde à lui ? » (Psaume 8.4-5). 
 
Dieu sait tout ce qu’il y a à savoir au sujet de nous tous, même jusqu’au point de savoir ce que 
nous allons penser. Dans un autre Psaume David écrit : « Éternel! tu me sondes et tu me 
connais, tu sais quand je m’assieds et quand je me lève, tu pénètres de loin ma pensée : tu 
sais quand je marche et quand je me couche, et tu pénètres toutes mes voies. Car la parole 
n’est pas sur ma langue, que déjà, ô Éternel! tu la connais entièrement. Tu m’entoures par 
derrière et par devant, et tu mets ta main sur moi. Une science aussi merveilleuse est au-
dessus de ma portée, elle est trop élevée pour que je puisse la saisir » (Psaume 139.1-6). 
 
Nous pourrions facilement multiplier les références bibliques qui décrivent le pouvoir, la 
puissance et la sagesse du Dieu vivant mais celles-ci doivent suffire. Voilà la vérité que nous 
voulons que vous appréciez : ce Créateur tout-puissant, dans sa grâce, nous annonce, à nous, 
qui sommes des points si faibles, si insignifiants dans cet univers si vaste et si merveilleux, ce 
qu’il va faire. Le chef de votre pays vous révèle-t-il jamais ce qu’il se propose de faire ? Un 
patron même met rarement ses employés au courant de ses projets. Le fait que Dieu nous 
annonce ce qu’il va faire, pour que nous puissions nous y préparer, montre que c’est un 
Créateur qui nous aime et qui se soucie de nous : le Seigneur ne veut pas qu’aucun périsse, 
mais veut que tous arrivent à la repentance (2 Pierre 3.9). Nous avons peut-être du mal à y 
ajouter foi, mais le prophète Amos affirme : « Car le Seigneur, l’Éternel, ne fait rien sans 
avoir révélé son secret à ses serviteurs les prophètes » (Amos 3.7). Voyez-vous comment tout 
ceci établit une distinction très nette entre le vrai Dieu vivant et tout chef humain et arrogant, 
et encore plus, toute fausse divinité ? David nous présente un tableau merveilleux de notre 
Créateur dans le Psaume 103 : « L’Éternel est miséricordieux et compatissant, lent à la colère 
et riche en bonté. Il ne conteste pas sans cesse, il ne garde pas sa colère à toujours; il ne nous 
traite pas selon nos péchés, il ne nous traite pas selon nos iniquités. Mais autant les cieux sont 
élevés au-dessus de la terre, autant sa bonté est grande pour ceux qui le craignent; autant 
l’orient est éloigné de l’occident, autant il éloigne de nous nos transgressions. Comme un père 
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a compassion de ses enfants, l’Éternel a compassion de ceux qui le craignent. Car il sait de 
quoi nous sommes formés, il se souvient que nous sommes poussière » (Psaume 103.8-14). 
 
C’est ainsi que la Bible décrit ce Créateur tout-puissant, notre Père, qui veut que nous 
devenions tous ses enfants affectueux et obéissants. C’est pourquoi il nous révèle l’avenir et 
nous donne l’occasion de nous y préparer. 
 
La prophétie prouve la vérité de la Bible 
 
A part l’importance qu’elle possède pour notre salut, la prophétie contient aussi les preuves les 
plus convaincantes que la Bible est une révélation de la volonté divine. Dans une succession de 
chapitres, embrassant le 40e jusqu’au 46e, Ésaïe montre éloquemment qu’il n’y a qu’un seul 
vrai Dieu et que lui seul peut prédire l’avenir. Ces chapitres représentent une section vraiment 
merveilleuse de la Parole de Dieu, et qui met en lumière la majesté, la puissance et la sagesse 
de notre Dieu. Nous voudrions encourager nos lecteurs à la lire, tout entière. La Bible prétend 
être une révélation infaillible des choses à venir; nous citons un passage, assez court, à ce 
sujet : « Souvenez-vous de ce qui s’est passé dès les temps anciens; car je suis Dieu, et il n’y 
en a point d’autre, je suis Dieu et nul n’est semblable à moi. J’annonce dès le commencement 
ce qui doit arriver, et longtemps d’avance ce qui n’est pas encore arrivé accompli; Je dis; Mes 
arrêts subsisteront, et j’exécuterai toute ma volonté » (Ésaïe 46.9-10). 
 
La Bible affirme que, dès le commencement, Dieu a un plan qui concerne cette terre et la 
création qu’il y a établie. Il est donc tout à fait raisonnable qu’il sait ce qui se passera à 
l’avenir. Les prophéties bibliques concernent de longs intervalles, et prédisent des événements 
qui paraissent tout à fait invraisemblables au moment où la prophétie a été annoncée. Et 
pourtant elles ont été accomplies, même en ce qui concerne les plus petits détails. Tout cela 
représente une base solide pour la conviction que les événements qui, selon Dieu, doivent 
encore se produire, auront sûrement lieu. 
 
La prophétie nous dit que Jésus reviendra bientôt 
 
La Bible nous informe que le monde que nous connaissons ne va pas continuer dans son état 
actuel. Dieu va intervenir et établir son Royaume, sous son Roi à lui, sur les ruines du système 
actuel. Quand est-ce que cela adviendra ? Dans Marc 13 Jésus donne une prophétie concernant 
les événements qui eurent effectivement lieu lorsque les armées des Romains sont venues 
détruire Jérusalem en 70 apr. J.-Ch. Il parle aussi des événements qui auront lieu avant son 
retour à cette terre. Voici ce qu’il dit au sujet de la date de son retour : « Pour ce qui est du 
jour ou de l’heure, personne ne le sait, ni les anges dans le ciel, ni le Fils, mais le Père seul » 
(Marc 13.32). 
 
Cela signifie que nous ne pourrons jamais fixer exactement quand ce jour viendra. Mais les 
prophéties servent de poteaux indicateurs, nous annonçant ce qui reste encore à être 
accompli, et combien proches nous sommes de la destination. Dans cette même prophétie que 
nous avons citée plus haut (Marc 13.32) Luc rapporte ces paroles de Jésus : « Quand ces choses 
commenceront à arriver, redressez-vous et levez-vous, parce que votre délivrance approche » 
(Luc 21.28). 
 
C’est ainsi que l’étude des prophéties bibliques peut fortifier notre foi et nous encourager 
pendant le reste des jours avant le retour du Fils de l’homme à cette terre. Jésus nous dit de 
regarder autour de nous, de suivre de près les événements mais, surtout, de nous tenir prêts : 
« Veillez donc, car vous ne savez quand viendra le maître de la maison, ou le soir, ou au milieu 
de la nuit, ou au chant du coq, ou le matin; craignez qu’il ne vous trouve endormis, à son 
arrivée soudaine. Ce que je vous dis, je le dis à tous : VEILLEZ » (Marc 13.35-37). 


